Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnément, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant Elector A. Proulx.

Tont ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à ôtre publices dans co journal, doit être adresse à Hector A. Proulx, Gérant.

## ANNONCES .

Première insertion ...... 10 centins par ligne Deuxième insertion, etc... 3 centins par ligne Pour annonce à long terme, conditions libé

Ceux qui désirent s'adresser tout particulidroment aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantagenx d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT: ) \$1 PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Mgr Gravel, évêque de Nicolot, reçu en audience privée par Sa Saintelé le Pape Léon XIII.—La co-lonisation au Lac St-Jean.—Réunion de la Commission agricole de la Province de Québec; les journaux de Québec an-noncent que le Gouvernement a l'intention de louer la ferme-modèle du Collège de Ste-Anne,—Délibérations du Conseil d'agriculture à ses séances du 28 et du 24 novembre courant.

Causerie Agricole: Culture du blé-d'Inde.-Espèces et variétés -Climat et sol qui convienuent à cette culture.

Sujets divers : Conférence de M. le Dr C. S. Coulombe, sur les soins à donner aux vaches laitières.-Les pommes de terre séchées.

Bibliographie: Histoire de la "Paroisse de Charlesbourg," par M. l'abbé Charles Trudelle.

Choses et autres: Fabrications des beurres industriels aux Etats-Unis et en France.—" Ecrin Musical" donné gratuitement par MM. Lavigne et Lajoie, marchands de musique à Montréal; "La féte bachique", nouveau morceau de muà Montréal ; "La féte bachique", nouveau morceau de mu-sique en vente chez MM. Lavigne et Lajoie.

Receites: Remède contre les engelures.-Crevasses aux mains et aux pieds.

## REVUE DE LA SEMAINE

Mgr Gravel, évêque de Nicolet, reçu en audience par Notre Saînt Père Léon XIII.—Nous lisons dans le Moniteur de Rome: "Mardi, le 8 novembre, Mgr Gravel, évêque de Nicolet, au Canada, a été reçu par le Saint-Père en audience privée, Sa Grandeur a présenté à Sa Sainteté, au nom des urchevêques et évêques du Canada, uno belle adresse latino, remplie des plus vifa sentiments de respect et de dévouement envers l'auguste personne du Souverain-Pontife.

" Sa Grandeur a également offert au Saint-Père, au nom des professeurs et élèves du séminaire de Nicolet, un magnifique volume in-4-to, admirablement travaillé, contenant les discours et compositions des élèves de ce séminaire pour célébrer dans une séance académique, le jubilé sacerdotal de Léon XIII, ainsi que les morceaux de chant et de musique qui y ont casion de la Conférence Provinciale, pour préparer le été oxécutés.

·· Le digne et éminent évêque a de plus présenté l'expression du plus profond attachement de son peuple au Vicaire de Jésus-Christ et a offert un don pour le Denier de Saint-Pierre.

La colonisation au Lac St-Jean -L'Electeur informe que le mouvement de colonisation vers le Lac St Jean prend une extension qui augure bien pour l'avenir de cette partie de la Province. Grand nombre de cultivateurs de nos anciernes paroisses, encouragés par la fertilité du sol de cette région et les avantages qu'offre le chemin de fer qui y pénètre, achètert de vastes étendues de terrains et vont s'y établir en groupe de plusieurs familles.

C'est ainsi que nous apprenons que les délégués envoyes au Lac St Jean par la paroisse de St Prospère, sont revenus enchantes de leur voyage et ont acheté huit cents arpents de terre dans le canton de Normandin, pour aller s'établir là avec leurs familles. Ils out aussi choisi plusieurs autres terrains adjacents. à la demando de près de cent personnes de la paroisse qui ont l'intention de se fixer au Lac St Jean au printemps prochain.

Des cultivateurs de St Raymond doivent aller en semble former une colonie à Péribonea, au nord du Lac St Jean. Le soul inconvénient qui pourrait entraver la colonisation dans cette dernière localité, est la difficulté de communications; mais il paraît que la compagnie du chemin du Lac St Jean mettra un bateau à vapeur sur le lac, afin de communiquer avec la rivière Péribonca.

Dans d'antres paroisses, on dit que bon nombre de jeunes gens se proposent d'abandonner leurs foyers pour s'en aller au Lac St Jean avec lours jeunes colonnes, suivant l'expression du Rev. Père Lacasse.

La Commission agricole de la Province de Québec.-Les journaux de Québec ont annoncé, il y a quelques jours, qu'un sous-comité des membres de cette commission a été nomme durant les fêtes données à l'ocrapport de la commission agricole; il se compose de